

Preocupación entre los conservadores por las reformas del papa Francisco en el Sínodo

MLDIARIO.COM
06-10-2023

El Papa Francisco hizo un llamado a la reconstrucción de la Iglesia Católica para que sea un lugar de acogida para «todos, todos, todos», al inaugurar una reunión históricamente divisiva sobre el futuro de la Iglesia que ha generado esperanza entre los progresistas y preocupación entre los conservadores.

El papa presidió una misa en la Plaza de San Pedro para marcar el inicio formal de esta reunión. Sin embargo, en su mensaje, instó a ambas facciones en las luchas culturales de la Iglesia a dejar de lado sus agendas políticas y dejar que el Espíritu Santo guíe el debate.

Este encuentro, conocido como Sínodo, ha generado una gran expectación y temor en los últimos tiempos, siendo uno de los eventos vaticanos más destacados. Aunque no tomará decisiones vinculantes y es solo la primera etapa de un proceso de dos años, ha dejado en evidencia la división izquierda-derecha en la Iglesia y representa un momento crucial para el Papa Francisco y su agenda de reformas.

Este sínodo, que se llevará a cabo durante tres semanas, **abordará temas como el papel de las mujeres en la Iglesia, la aceptación de los católicos LGBT y el impacto del cambio climático en los más desfavorecidos**. Aunque no se esperan decisiones inmediatas, representa un hito en la historia de la Iglesia y sus implicaciones a largo plazo.

Un hecho histórico es que, antes de su inicio, el Papa Francisco decidió **permitir que las mujeres y los laicos voten junto a los obispos** en cualquier documento final que se produzca. Aunque son menos de una cuarta parte de los 365 miembros con derecho a voto que no son obispos, esta reforma marca un cambio significativo en comparación con los Sínodos de Obispos centrados en la jerarquía y refleja la creencia de Francisco de que la Iglesia debe centrarse más en su comunidad que en sus líderes.

En su homilía de apertura del sínodo, el Papa Francisco enfatizó que las ideas preconcebidas no tienen lugar en esta reunión. Repitiendo su nuevo lema de una Iglesia acogedora, afirmó que las puertas de la Iglesia deben estar abiertas a «todos, todos, todos».

Los críticos conservadores, especialmente en Estados Unidos, han expresado su descontento con las reformas de Francisco, argumentando que están causando confusión y socavando la enseñanza tradicional de la Iglesia. El cardenal estadounidense Raymond Burke, uno de los críticos más destacados, expresó su desacuerdo con la visión de Francisco sobre la «sinodalidad» y su agenda de reformas.

En la víspera del sínodo, los críticos conservadores organizaron una conferencia cerca del Vaticano. El Padre Gerald Murray, comentarista de la red de televisión católica

conservadora EWTN, instó a resistir cualquier intento de cambiar la enseñanza de la Iglesia que pudiera surgir de esta Asamblea Sinodal.

Cardenal Fernández se muestra crítico con las “dubia”

ACIPRENSA.COM

Por Almudena Martínez-Bordiú

02-10-2023

El Cardenal Víctor Manuel Fernández, prefecto del Dicasterio para la Doctrina de la Fe que recibió la púrpura cardenalicia el pasado sábado, ha mostrado su desacuerdo con los cinco cardenales que **han presentado las dubia al Papa Francisco** antes del Sínodo de la Sinodalidad.

En una entrevista al diario español **ABC**, el purpurado señala que “el Papa ya ha respondido los ‘dubia’ de estos cardenales”.

Remarca que los firmantes “no han publicado la respuesta del Santo Padre, que a pesar de sus muchas ocupaciones se tomó el trabajo de responderles”.

“En lugar de publicar esas respuestas —declara—, ahora hacen públicas nuevas preguntas, como si el Papa fuera su esclavo para los mandados”.

El prefecto de la Doctrina de la Fe se refiere a las cinco *dubia* que los Cardenales Juan Sandoval Íñiguez, Robert Sarah, Joseph Zen Ze-kiun, Raymond Leo Burke y Walter Brandmüller enviaron al Papa Francisco el pasado julio para buscar aclaraciones sobre asuntos de doctrina y disciplina, y que han sido publicadas este 2 de octubre, a dos días del inicio del Sínodo de la Sinodalidad.

Los purpurados explicaron que su intención es esclarecer la que consideran “gran confusión” causada por “diversas declaraciones de Prelados de alto rango, relativas a la celebración del próximo Sínodo de los Obispos, que son abiertamente contrarias a la constante doctrina y disciplina de la Iglesia”.

Solicitaron claridad sobre temas relacionados con el desarrollo doctrinal, la bendición de las uniones entre personas del mismo sexo, la autoridad del Sínodo de la Sinodalidad, la ordenación de mujeres y la absolución sacramental.

Cabe destacar que los cardenales no accedieron al pedido del *National Catholic Register* de mostrar la respuesta enviada por el Papa Francisco con fecha 11 de julio, porque consideraron que sólo estaba dirigida a ellos y no estaba destinada al público. Poco después de estas declaraciones, el **Vaticano ha publicado el texto completo** de la respuesta que el Papa Francisco dio a las cinco “*dubia*”, tal y como había solicitado el prefecto del Dicasterio para la Doctrina de la Fe.

El periódico *National Catholic Register* también solicitó en dos ocasiones al Cardenal Fernández una reacción ante la difusión de las *dubia*, pero no obtuvo respuestas.

En declaraciones a **ACI Prensa** tras ser creado cardenal, el prefecto del Dicasterio para la Doctrina de la Fe manifestó su preocupación porque “se espera demasiado de este Sínodo” y por ello pidió “bajar las expectativas” puesto que, aseguró, “quien espera grandes cambios, se va a desilusionar”.

“Después se verá qué va surgiendo y el año que viene veremos qué pasa, pero para este Sínodo, de este año, no se puede esperar demasiado”, remarcó.

